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▶背景 在专业人士看来，此次足球的改革
不是小修小补而是全面改革，涉及足球的方方
面面，是中国社会全面深化改革的一部分，而这
其中最受关注的是中国足协的自身改革。方案
中提到，中国足球协会与国家体育总局脱钩，中
国足协将不再设行政级别，从某种意义上讲，这
就意味着足协的人员以后不再是官员了。

古兵：但人们也会猜测像这样的脱钩，是真
正的一刀切完全脱离呢，还是说会藕断丝连？

蔡振华：今后一定是要形成最后方案中的
一个方案的设定，这样的蓝图、这样的架构。当
然在改革的过程中，现在一步到位，我个人认
为，它可能会产生另外一个负的作用，它必须是
循序渐进的。

古兵：既然是改革为何不能一步到位？长
痛不如短痛。

蔡振华：它不是这个概念。为什么这么说，
因为中国足协是一个社团，具有独立法人的社
团，可是在目前的这个发展过程中，社团的法律
地位，特别是具有领导行业的政策法规，目前是
很少的或者是没有的。那我们怎么办？这就需
要我们去研究推动。

▶背景 根据这份改革方案，未来的足协将由
国务院体育行政部门代表，知名足球专业人士、社
会人士和专家代表等组成，保证足协领导机构的
专业化。那么很多人开始担心，足协原来的官员
怎么办？像蔡振华这样既担任国家体育总局副局
长，又担任中国足协主席的双重身份是否还合适？

古兵：你们既是这个方案的改革者也是起草
方案的执行者，同时也是被改革者，那么在这样一
种多重身份下，这样的方案起草过程中，会不会也
留有余地？

蔡振华：我们明知道，最终我们也是被改革
者，但是我们要抛开这些，更多的是怎么使中国
足球更加健康，我们已经做好了这个准备。

古兵：什么样的准备？
蔡振华：就是革命就要革到自己，就像我

最近这一年，无论是到足协还是到原来的管
理中心，若干次说过，我们足球的改革，一定
会革到自己的身上。

古兵：如果按照现在的规则，公开透明地去
选举的话，您会主动参与吗？

蔡振华：如果从我个人愿望也好，在有生
之年想做一点事的时候，我个人会去竞选。
是不是能够竞选得上，是不是得到大家信任，
是不是能够胜任足协主席，来带领大家实现
这个方案，我不知道。

古兵：但是如果是专职主席的话，可能您的行
政级别就归零了。

蔡振华：肯定是。我们所有人都会去面对
这个问题。

古兵：这是很切身的利益。
蔡振华：是，我们一定要去改，而且我们一

定要做好这样的准备。

▶背景 就在这项改革即将推出的前夕，中国
国家男子足球队参加了在澳大利亚进行的亚洲杯
足球赛，在这届比赛中，中国队出人意料地以小组第
一出线，虽然最后负于澳大利亚未能进入四强，但与
以往的比赛相比，球迷们给了这批年轻人更多的肯
定。媒体评论：中国足球走在了正确的道路上。

蔡振华：你看现在的球迷也非常理性，他不
是完全取决于你最终的成绩，或者你这一场比
赛的胜负，他更多的可能看到的是你这个队伍
是不是有进取的意志品质。

古兵：您看重的是整个团队向上的进取的
那种状态，是吗？

蔡振华：是。尤其是中国的足球、现在的足
球，被球迷诟病的，取笑中国足球的很大一个因
素，不仅仅是我们的技术水平不高，而且往往在比
赛过程中，我们运动员打进一个球马上就显得很
保守，保的思想马上就出来了；一旦落后了，就乱
了。如果说我们通过足球，在精神层面上能够去
感受到中国人的精神是什么，怎么样去实现我们
中华民族的中国梦，那我们今天在做的这个方案，
就是为了去实现它。

昨晚，2014~2015 赛季 CBA 总决
赛第六场回到辽宁本溪，卫冕冠军北
京队客场 106∶98 战胜辽宁队，总比

分4∶2夺得总冠军，辽宁则第5次屈
居亚军。北京队马布里首次荣膺总
决赛MVP。

四年三冠，也许这支御林军还算
不上开创王朝，但不可否认的是，属于
他们的传奇，还在继续。

辽宁队今年的进步有目共睹，
但他们显然缺乏北京队的那股子
韧性。

卫冕之路的艰辛，也许只有北京
队自己才知道。他们数次被逼到绝
境，最终在马布里的率领下起死回
生；他们不是常规赛冠军，甚至在很

长一段时间，他们根本不是夺冠大热
门；他们“以下犯上”，以常规赛第四
的身份连杀常规赛冠亚军，他们配得
上一切鲜花和掌声。

更何况，马布里已经 38 岁，他是
北京的“魂儿”，是这支球队的主宰，他
的意志力从不用怀疑。

北京也许称不上王朝，可是，在
这个兴奋的夜晚，管它什么王朝不王
朝。四年三冠，这足以让北京队载入
史册，足以让这座城市陷入一片欢乐
的海洋——这段传奇，一定还将继
续。 综合

蔡振华：
足改必须循序渐进
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比赛进行到 90 分钟的时候，第
四官员举起了补时4分钟的牌子。但
很快，“奇迹”发生了：哈维尔在禁区
内被绊倒，主裁判果断判罚了点球。

主罚点球的伊沃不负众望地将
皮球送入死角，眼看着之前在百般
拖延时间的重庆门将隋维杰顿足捶
胸，主场球迷都有着难以名状的快
感。但是，原本以为只是走过场的
10 秒时间，竟然给所有人开了个大
大的玩笑，重庆队迅速将球开到建

业禁区，竟然就引发了一通混战，几
乎没有人看清楚怎么回事儿，皮球
已经进入了建业队网底，而双方的
表情顿时逆转：力帆球员疯狂般地
庆祝，而建业队员则面如死灰。

航海体育场史上最戏剧性的一
场比赛结束后，有人发出感叹：还不
如补时阶段双方都不进球呢，那样
还好过些。“希望能拿分”的王宝山
最终得偿所愿，但这样的方式却是
他不曾想过的，所以赛后他连连

说：“精彩，刺激！”原本就是要全取
三分的贾秀全，仅仅在十几秒内就
只剩下了一分，这样的情况虽然并
非第一次遇到，但如此戏剧性的变
化也同样让人始料未及。不过贾
秀全在赛后依然保持着他一贯的
冷静：“队员表现很努力，也都按照
教练的布置做了，只是一些细节没
做好。怎么会失去信心呢？我们
又没有输球，队伍是在不断进步的，
回去好好总结就是。”

如果单单从观赏的角度看的话，昨
天晚上河南建业和重庆力帆在航海
体育场联袂上演的是一场“史诗般”
的对决。90分钟比赛，双方总共打
进6个进球，而且剧情之跌宕起伏
也为近年来中超所少见。即便是双
方的主帅：贾秀全和王宝山，这两位
上世纪80年代就叱咤风云的国脚，
赛后也连呼“太过刺激”。
郑州晚报首席记者 郭韬略/文
郑州晚报记者 白韬/图

补时“绝杀”后
又被反“绝杀”

建业上演中超
“最刺激”平局

北京男篮4年3夺CBA总冠军

素来在主场以气势著称
的建业队不仅从一开始火力
就被对方压制，而且在比赛刚打了
10 分钟，就被对方利用门前混战先
下一城。丢球后贾秀全就用肖智
换下了尹鸿博，而这一变化也起到
了立竿见影的效果，大范围的跑
动、凶狠的逼抢以及头球优势，频
频迫使对方在要害位置犯规，形成

前场任意球，建业
队很快就利用任

意球将比分扳平。
双方主帅斗智斗勇见招拆招，

注定了比赛你来我往一步步向着
精彩刺激发展，记分牌上的数字
也不断变化。而造成这样的情况，
与其说是双方的进攻锐利，不如说
是同样糟糕的防守造成了让人眼花

缭乱的进球。
全场比赛建业队的三个进球，

两个前场任意球，一个点球，全部来
自于对手的犯规；而相对对手，建业
队防守时的精力不集中则是“刺激”
的关键因素。第二个丢球，是对方
10号外援杰克森的任意球直接旋入
球门，而其余两个，则都是在一番乱
战中被对手抓住机会的。

双方防守门户大开


